

Correos.—ENTRADAS.

De Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca.»
De Barcelona y Alcudia los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon.»
De Ciudadela diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo.

Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles á las 3 de la tarde el vapor «Menorca.»
Para Barcelona con escala en Alcudia todos los domingos á las 7 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon.»
Para Ciudadela diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo.

EL BIEN PUBLICO.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

Correo de hoy.

LA GUERRA PROBABLE EN EL AFGHANISTAN.

Como verian nuestros lectores, un parte fechado en Simla el jueves asegura que continúa en grande escala el movimiento de tropas con direccion á Quetta, Moltan y Peshavur, donde se hallan tres cuerpos del ejército, sobrado importantes ya, destinados á operar contra el Afghanistan.

El virey de la India inglesa dirigió últimamente una comunicacion al emir de Cabul, á la cual se espera que aquel conteste de un momento á otro. Si la respuesta que el emir de Cabul envíe á la última comunicacion de lord Lytton es tan poco satisfactoria como los ingleses presumen, en seguida comenzarán las operaciones contra el Afghanistan.

Sobre la frontera de aquel país hay ya fuerzas bastantes para sostener los primeros encuentros; pero es de advertir que los afghanes disponen de elementos de resistencia muy serios, aun sin contar con los rigores del invierno y la aspereza del suelo.

Como hemos recordado antes de ahora, Inglaterra ha experimentado alguna vez lo dificultoso que es luchar contra el Afghanistan. Allí están los célebres desfiladeros de donde en la guerra pasada brigadas enteras de caballería salieron reducidas á cien hombres.

Esta vez, segun una correspondencia que publica «L'Avenir Militaire», la base de operaciones del ejército británico será probablemente Peshavur ó Peshavur, para marchar en línea recta sobre Cabul por el paso de Khyber. Es el camino donde en 1839 sufrió su mayor desastre el ejército expedicionario, pero se quiere ahora efectuar por él dicho movimiento de avance á causa de ser mas conocido y menos accidentado que el de Kooram.

Algunos periódicos ingleses indican que se emprenderá la campaña penetrando simultáneamente por el valle de Kooram y por Quetta hácia Kandahar; hasta hoy se han dirigido 6.000 hombres sobre Thall, valle de Kooram, otros 6.000 marchan á Quetta, utilizando la vía férrea del Indus y Jacobabad, mientras la reserva y artillería de sitio se concentra en Mooltan ó Sukkur.

Las tropas movilizadas para la campaña son las siguientes; regimientos de infantería números 17 y 59, el 60 (rifles), tres regimientos del Punjab, una parte del 10.º de húsares, el 12.º de caballería del Punjab, el 3.º de Seinde, los guías de infantería, el 4.º de goorkhas y los «jacobs» rifles. La artillería se compone de ocho baterías montadas, una de montaña, dos á pié, con un parque de sitio y varias compañías de zapadores. El gobierno superior de la India se establecerá en Lahore, no regresando en todo el invierno á Calcuta.

El jefe de la expedicion será el general Sir Neville-Chamberlain; el mismo á quien Lord Lytton enviaba como embajador, y á quien el comandante afghan de Alí-Musjid rechazó por orden del emir.

Este general sirvió en el ejército invasor del Afghanistan durante el año 1839, permaneciendo allí hasta la evacuacion de 1842. Goza fama de militar, recto, entendido y valiente.

Tendrá á sus órdenes al mayor general Roberts, jefe de la columna de Conat (la de avance por el valle de Kooram); esta columna consta de dos bri-

gadas de infantería, mandadas por los coroneles Cobbe y Tytier, y la de caballería del de la propia clase Faure. El general de artillería Biddulph queda al frente de la columna de Quetta, compuesta tambien de las brigadas de infantería Appleyard y Nuttall. Finalmente, el coronel Shewar será el jefe de la columna de reserva, organizada con las brigadas de infantería Barther y Hughes y la de caballería Gough.

Las tropas indígenas están llenas de entusiasmo, y desean que la campaña comience á la mayor brevedad posible.

Madrid 18 de octubre de 1878.

Mañana habrá Consejo de ministros y en él empezará á tratarse de la cuestion de los altos cargos vacantes.

Es probable que quede acordado el nombramiento del Sr. Mantilla para la legacion de España en Constantinopla, y del Sr. Mendez Vigo para igual cargo en los Estados-Unidos.

Creo tambien acordado el nombramiento del señor Villalba para subsecretario del ministerio de la Gobernacion.

No sé, si como han indicado algunos periódicos acerca de la provision de este cargo y de alguna de las direcciones que quedarán vacantes en el ministerio de la Gobernacion, por el ascenso del señor Villalba á subsecretario y por la salida del Sr. Campoamor al Consejo de Estado, cosa que se considera segura, habrá ocurrido alguna diferencia de pareceres entre el presidente del Consejo y el ministro de la Gobernacion, pero es seguro que entre ambos ministros reina hoy la mejor armonía.

Además, no es fácil que ocurra conflicto alguno entre el Sr. Cánovas del Castillo y el Sr. Romero y Robledo, porque sabe el primero que el segundo no tiene ni ambicion, ni propósito de permanecer largo tiempo en el ministerio, porque sus propios asuntos reclaman con preferencia su atencion y hace ya meses que hubiera dimitido el cargo que desempeña sin la oposicion terminante del presidente del Consejo á reemplazarle en la cartera de Gobernacion.

Tan cierto es lo que digo, que para mí no es dudosa la salida del Sr. Romero Robledo del gabinete, si los sucesos en febrero próximo aconsejaran la disolucion de las Cortes y la continuacion del ministerio Cánovas del Castillo para hacer unas nuevas elecciones.

O los constitucionales no dan gran crédito á las noticias y argumentos de la prensa ministerial, indicándoles que no pueden ser poder en febrero, ó sus esperanzas son mas fuertes de lo que creian los ministeriales, porque es lo cierto que no se muestran alarmados y confían en suceder pronto á la actual situacion.

Es probable que dentro de pocos dias haya un dato para juzgar de su actitud, cual es la reunion de su junta directiva, á fin de determinar lo que ha de hacer la minoría parlamentaria tan pronto como se reanuden las sesiones de las Cortes.

Igual reunion tendrán tambien los centralistas, pero á esta no se dá importancia alguna.

No se cree ya probable que el Sr. Calderon Collantes salga del ministerio antes de la reunion de las Cortes, y es difícil que haya modificacion alguna en el gabinete mientras las Cortes estén abiertas.

Con la esperanza del poder, ó sin ella, no creo que los constitucionales hagan una campaña muy

enérgica en los próximos debates parlamentarios.—P.

(«Provincias.»)

DESPACHOS TELEGRAFICOS.

Viena 17.—Ha comenzado la retirada de una parte de las tropas de ocupacion. Evacuarán el territorio 60.000 hombres, quedando 110.000. Las tropas estrechan el sitio de la fortaleza de Klodus.

El ministerio Petris no se constituirá hasta que se haya reunido el Parlamento.

Berlin 17.—Bismarck ha dispuesto abrir una informacion sobre la situacion actual de los obreros.

«El Tagblatt,» ocupándose de las apreciaciones que se han hecho en Francia acerca del discurso de Bismarck, declara que sus palabras se referian al gobierno anterior y no al actual.

En segunda lectura ha sido aprobado por mayoría el artículo que establece los estados de sitio, cuya duracion se reduce á veinte dias. Se votaron enmiendas, prolongándose hasta 22, pero fueron desechadas. Los conservadores querian que la facultad de establecer los estados de sitio fuese ilimitada; pero el centro, los progresistas y los socialistas se unieron á los nacionales y triunfaron, obteniendo que dicha facultad solo durase dos años y medio.

La mayoría conservadora ha votado en tercera lectura los artículos suspensos.

Roma 17.—El Vaticano ha acordado con Italia la fórmula para el nombramiento de obispos.

Viena 17.—Austria se niega á la concesion de no ocupar á Novi-Bazar, pero las tropas que se dirijan sobre la plaza se han detenido.

París 17.—Han llegado el principe de Gales, el duque de Aosta, el conde de Zichy y Mr. Frère Orban.

Berlin 18.—Los nacionales conservadores se han comprometido á mantener en la tercera lectura la duracion por dos años y medio de la facultad de establecer estados de sitio y el art. 6.º

La comision enmendará el 15, que limita la expulsion, y tambien el 19, que confiere al Emperador el nombramiento de un segundo miembro del tribunal de Apelacion en calidad de presidente.

Londres 18.—El Virey de la India ha recibido una respuesta poco satisfactoria del Emir de Cabul.

Las tribus afghanes están divididas, y alguna se ha ofrecido en servicio de Inglaterra.

Dice el «Times» que Rusia considera en vigor algunas cláusulas del tratado de San Estéfano, que no cree anuladas por el tratado de Berlin, y que aprecia no ha terminado la guerra si no se firman.

Viena 18.—Créese que cuando se haya efectuado la inamovilizacion de fuerzas, será llamado Philippovitch para contentar á Hungría. En la primavera se restablecerá el completo de las fuerzas y se ocupará á Novi-Bazar.

Berlin 18.—Los conservadores no han otorgado su consentimiento al compromiso propuesto de votar la ley hasta el artículo que trata del Consejo federal. Este ha sido aprobado triunfando los nacionales.

Se ha remitido al ministro de Negocios extranjeros de Francia el texto oficial del discurso de Bis-

marek, y dado explicaciones.

París 18.—Mr. Leon Say ha declarado en la comision de presupuestos que es contrario al arrendamiento de los impuestos que habia prometido Gambetta.

(«Imparcial.»)

Madrid 19.—Se ha descubierto en la provincia de Granada una asociacion cuyo proyecto era la explotacion de un niño al que atribuian virtudes milagrosas, verificando supersticiosas ceremonias y escenas escandalosas, explotando la ignorancia de los mineros.

Los tribunales conocen ya de este asunto. El gerente de la trama era portugués, y se ha escapado.

París 17.—Los principes de Gales han llegado á esta capital para asistir al acto de la distribucion de premios de la Exposicion universal.

El príncipe Amadeo de Saboya viene tambien á París con el mismo objeto.

Roma 17.—Se tienen nuevos detalles acerca de la recepcion de los peregrinos españoles.

El obispo de Huesca, en su mensaje al Papa, expresó el dolor de la nacion española por las condiciones en que se encuentra la Iglesia á consecuencia de la revolucion, y deploró la conducta de los gobiernos que abandonaron al Pontificado, contribuyendo así á la decadencia de la sociedad civil.

El discurso pronunciado por Su Santidad, contestando á este mensaje, se publicará mañana.

Los representantes de las diferentes diócesis de España presentaron despues las ofrendas destinadas al dinero de San Pedro.

El Papa recorrió luego el salon, dando á besar su mano á los peregrinos, siendo objeto por parte de estos de calurosas aclamaciones.

Berlin 17.—La noticia de la ocupacion de Tipolu por los alemanes es interpretada de diferentes maneras.

Pretenden unos que el gobierno de Berlin se propone establecer allí una colonia penitenciaria para los socialistas y creen otros que, habiendo manifestado el príncipe de Bismarck su oposicion á que Alemania adquiriera colonias, dicho punto va á ser destinado á depósito de carbon para la escuadra alemana.

Madrid 19.—Se está celebrando un Consejo de ministros bajo la presidencia del señor Cánovas del Castillo.

Los ministros continúan todavia reunidos asegurándose que el Consejo se ocupa de nombramientos para los puestos vacantes en los ministerios de Gobernacion, Estado y Guerra.

En los círculos políticos hay impaciencia para conocer el resultado.

El martes serán ejecutados en Almería tres marineros condenados á la última pena.

Han tenido lugar en Hungría manifestaciones tumultuosas contra el ministerio y oponiéndose á la ocupacion de la Bosnia por el ejército austriaco.

En la India se considera segura la guerra contra el Afghanistan. En breve marchará el grueso del ejército contra Kandahar, avanzando por el valle de Kurum.

Londres 18.—En un banquete celebrado anoche en Southport (condado de Lancashire) el ministro M. Cross hablando de la cuestion del Afghanistan, declaró que el gobierno inglés no desea ensanchar sus fronteras de la India; pero que si nuevas influencias trabajan el país contra la preponderancia británica «será preciso hacer frente á ellas.»

«En esta parte de Asia, añadió, la influencia inglesa debe quedar fuera de duda.»

Roma 18.—El periódico «L'Italie» habla del ru-

mor de que los ministros Corti, Brochetti y Bruzzo han presentado la dimision.

Segun «L'Opinione» los dimisionarios son solo Brochetti y Bruzzo.

Constantinopla 18.—El sultan de Turquía ha dirigido una carta al emir del Afghanistan aconsejándole que haga un arreglo amistoso con los ingleses.

El embajador de Inglaterra, Mr. Layard, ha tenido una conferencia con el sultan, en la cual este le reiteró su firme propósito de plantear las reformas propuestas por la Gran Bretaña.

Berlin 18.—Se cree que mañana será aprobado en definitiva por el Parlamento alemán el proyecto de ley de represion del socialismo, cuya ley quedará en vigor hasta 31 de Marzo de 1881.

Viena 18.—Las potencias han dirigido comunicaciones á la Puerta otomana invitándola á no descuidar el fiel cumplimiento de las estipulaciones del tratado de Berlin.

Berlin 18.—Se asegura que el Reichstag suspenderá mañana sus sesiones.

Todos los obstáculos relativos á la ley de supresion del socialismo han sido allanados.

El Haya 18.—El jefe de los atchenois se ha sometido á las autoridades holandesas.

Madrid 19.—El Consejo de ministros celebrado esta tarde ha terminado á las cuatro, dejando ultimados los nombramientos del Sr. Villalba para subsecretario de Gobernacion, del Sr. Santa Cruz para la direccion de establecimientos penales y del señor Mendez Vigo para representante de España en Washington.

Se ha acordado que se proceda á elecciones en los distritos vacantes.

Vitoria 19.—Se han verificado hoy las maniobras militares con gran lucimiento, asistiendo bastante concurrencia.

El aspecto del campamento era como el de una verdadera accion.

Madrid 19.—El «Imparcial» ha sido condenado á siete dias de suspension.

El general Grant ha acudido á palacio á ofrecer sus respetos á la princesa de Asturias.

El Sr. Cánovas del Castillo le obsequiará con un banquete.

El Consejo de ministros que se ha celebrado en la tarde de hoy se ha ocupado de la cuestion de Marruecos, de los asuntos de Cuba y del viaje del rey; nombrando al señor Cadórniga director de Administracion, al señor Guerola director de Beneficencia, al señor Campoamor del Consejo Supremo de Estado, al señor Albacete fiscal del Supremo Tribunal de Justicia, y al señor Diosdado representante de España en Marruecos.

Mañana marcha el rey á Zaragoza.

El señor Compte, representante de España en Turquía, ha sido trasladado á Viena.

Asegúrase que se indultará á los periódicos que se encuentren denunciados y sufran la suspension.

(«Provincias.»)

Roma 18.—Hoy se ha publicado el discurso pronunciado ayer por Su Santidad en la recepcion de los peregrinos españoles.

Su Santidad se congratuló de las demostraciones de adhesion de que era objeto por parte de los peregrinos.

Dijo que la noble y gloriosa nacion española dió siempre muestras de su piedad y de su fé.

Habló luego de sus gloriosas tradiciones religiosas y de los reyes que tomaron el título de católicos.

Enalteció á los obispos españoles, tan distinguidos, dijo, por su piedad y su doctrina.

Manifestó que sobre todo el gran número de san-

tos españoles son un elocuente testimonio de la piedad y de la religion del pueblo español. Entre otros títulos gloriosos, España cuenta el de haber sido patria de los fundadores de muchas órdenes religiosas.

Encomió la romería y celebró que ésta hubiese sido puesta bajo la proteccion de Santa Teresa de Jesús, cuya santa, dijo, «supo concebir y realizar grandes proyectos, á pesar de la guerra que sus enemigos le habian declarado.»

«Hoy tambien se ha entablado una lucha entre la verdad y el error, lucha encarnizada que es preciso combatir valerosamente, sin desalentarse jamás, y mantener la unidad de la fé, de la religion, la cual contribuirá tambien á nuestro bienestar temporal, aunando voluntades y estableciendo la paz y la concordia en las familias.»

Terminó con frases de cariñosa socleitud hacia España y dando su bendicion á los peregrinos y á todos los católicos españoles.

París 18.—Ha llegado á esta capital el general ruso Ignatieff.

Es inexacta la noticia dada por algunos periódicos de que el nombramiento del conde de Beust para el cargo de embajador de Austria en París habia sido muy mal acogida por la córte de Alemania.

Una correspondencia de Constantinopla, que publica un acreditado diario de París, da cuenta de una modificacion ministerial que ha de realizarse en breve y que tendrá verdadera importancia.

Hace algunos meses, ciertos periódicos de Constantinopla han abierto campaña en favor del famoso Mahmoud-Nedim, procurando su rehabilitacion para llevarle al ministerio; pero el «Stambul» le ha acusado demostrando con pruebas las pocas precauciones que tomó contra la insurreccion búlgara en sus comienzos y el exceso de compresion que ejerció despues por medio de los bachi-bouzoucks; ha publicado las sumas fabulosas que entregaba á Abdul-Assiz para sus prodigalidades, y demostrado las funestas consecuencias de la absorcion de la Deuda.

El llamarle al poder ahora seria muy aventurado y ocasionaria graves complicaciones, por lo cual esta candidatura no ofrece grandes probabilidades.

Otra modificacion las ofrece mas serias, patrocinada por Savfet-Pachá. En esta combinacion entraria Midhat con Kheredine en Obras públicas ó en Guerra, Musurus en Estado, Caratheodory en Justicia, Sadik en Hacienda, reservándose á Mussif-Effendi el ramo de Instruccion pública.

Este seria un ministerio de accion dispuesto á hacer algo mas que á resistir exigencias legítimas ó á prodigar promesas que nunca se realizan; pero se cree que Midhat no ha entrado todavia en la gracia completa del Sultan, á pesar de que así se asegura, y no obstante los honores que se le han prodigado á su llegada á la Canea.

Si aun fuese prematura la entrada de Midhat, la de Kheredine en Interior parece indudable, y esto seria un progreso en el gobierno de Turquía.

Las negociaciones entre los gobiernos de Francia é Inglaterra sobre los asuntos de Egipto han terminado. Las principales cláusulas del acuerdo son las siguientes:

Mr. de Bligniérés será designado definitivamente para ocupar el puesto de ministro de Obras públicas, entrando en sus atribuciones cuanto se refiere á canales riegos, caminos de hierro y puertos, excepto el de Alejandría.

Las rentas serán administradas por una comision mixta, compuesta de un francés, un inglés y un egipcio, la cual dependerá directa y oclusivamente del Consejo de ministros, y no de ningun ministe-

rio en particular.

«Las Novedades» de Nueva-York publica el siguiente despacho:

«San Thomas 2 de octubre.—Se acaba de recibir aquí la noticia de una insurrección seria en la isla de Santa Cruz. Ya han sufrido mucho las propiedades, y algunos blancos de importancia han sido asesinados por los negros. (La población de la isla es de 33.000 habitantes, gente de color en su mayor parte.) Aquí hay tranquilidad.»

(«Imparcial.»)

El ministro italiano, M. Cairoli, ha pronunciado en Pavía un discurso anunciado de antemano y al cual se concede en Italia gran importancia.

M. Cairoli ha hecho protestas de respeto hacia las libertades públicas, ha anunciado la supresión del impuesto sobre la molienda y ha asegurado que en el presupuesto inmediato los ingresos excederán á los gastos.

Después de censurar indirectamente la ocupación de Bosnia, M. Cairoli declaró que Italia deseaba mantener relaciones amistosas con todas las potencias, y continuar una política prudente, firme y agra á toda veleidat temeraria.

Dice «La France»:

«M. Cochery, subsecretario de Estado en el ministerio de Hacienda, pide que el presupuesto de correos y telégrafos para 1879 sea aumentado en 2.400.000 francos. El aumento de trabajo en estos servicios, á consecuencia de la disminución de las tarifas postales y telegráficas, requiere efectivamente el aumento de empleados en considerables proporciones.

Además, M. Cochery tiene intención de pedir á las Cámaras la concesión de un crédito suplementario de 700.000 francos destinado á mejorar y completar la red telegráfica de la villa de París: de modo, que en lo sucesivo, un telegrama enviado de un punto á otro de París llegue con regularidad al domicilio del destinatario, media hora, todo lo mas, después del momento en que haya sido depositado.»

Ha sido capturado en Saint-Helier, isla de Jersey, el empleado de la sucursal del Banco de Inglaterra en Liverpool, llamado William Statford, que según saben nuestros lectores, se fugó, llevándose una suma en billetes por valor de 375.000 francos.

Las señas de este sugeto se habían enviado por telégrafo á todos los puertos de Inglaterra y del extranjero.

Habia contratado un yatch en el puerto Cowres (isla de Wight), y se proponía desembarcar en España, cuando una avería en la máquina obligó al capitán, á pesar de las instancias del fugitivo, á detenerse en Saint-Helier.

La policía reconoció inmediatamente al culpable. Le registraron los bolsillos, que contenían envueltos y sellados 250.000 francos en billetes.

Conducido delante del magistrado, hizo declaraciones completas. El resto de los billetes sustraídos, los había remitido á un cómplice suyo.

Un médico americano, el doctor Blanckburn, que á fines del mes de Setiembre atravesó el valle del Mississippi, dice lo siguiente, con motivo de la fiebre amarilla:

«El vapor «Rusia» llegado á Nueva-Orleans procedente de la Habana, ha llevado los primeros gérmenes de la plaga el día 7 de Junio. La enfermedad se propagó en Memphis, Granada y Brownsville por los transportes de mercaderías y personas. En ninguna de estas localidades se ha producido la fiebre espontáneamente.

En Hickman, Kentucky, la fiebre se propagó por dos comerciantes procedentes de un buque infectado.

Las personas que cuidaron á los primeros enfermos, murieron. Su casa lindaba con la de la familia Mill, que fué diezmada en seguida; y la enfermedad continuó de este modo, esparciéndose como la viruela.

En Chattanooga la propagó una mujer recién llegada de Memphis. La esposa de un barbero que lavó los vestidos que habían pertenecido á la difunta, cayó enferma é inficionó todo el barrio. La plaga se desarrolló rápidamente, y Chattanooga se vió acometida de los mismos males que Hickman, Memphis y Granada. Los blancos murieron primero, después los médicos y finalmente les tocó su turno á los negros.»

El gobierno ruso ha encargado á la fábrica de Witten de Alemania, una clase de ametralladoras, que por la rapidez del tiro y el efecto de los proyectiles, sobrepujan á todas las conocidas hasta la fecha.

Estas ametralladoras son construidas con arreglo al sistema del sueco Palmkrantz. Se pueden hacer los disparos uno después de otro, y todos á la vez, según convenga. Las ametralladoras de modelo grande, destinadas á la marina, poseen cuatro cañones unidos; y las del modelo pequeño que pueden utilizarse en campaña, tienen hasta 10 cañones. Las primeras pueden arrojar de 160 á 300 balas por minuto, y las segundas de 800 á 1.400 balas en igual cantidad de tiempo.

Esta última clase posee la ventaja de ser muy ligera, lo cual permite transportar las ametralladoras en brazos si los caballos escasean.

(«El Globo.»)

Se proyecta una reforma en la ley electoral inglesa que tiene por objeto evitar el gran número de abstenciones que se producen en los centros manufactureros, y que reconocen por causa, las mas de las veces, la imposibilidad en que están los obreros de ir á votar, porque las horas del escrutinio coinciden justamente con las horas del trabajo sin prolongarse mas allá. Un grupo importante del Parlamento ha pedido que se prolongue la duración de las operaciones electorales hasta las ocho de la noche. En estas condiciones, los obreros podrian entregarse, como de costumbre, á su trabajo, y después de acabar este, ir á las urnas.

(«Provincias.»)

Gacetilla.

El vapor-correo «Mahonés» fondeado en este puerto á las cuatro de esta mañana, ha sido portador de la correspondencia y los siguientes pasajeros de Palma:

Don Antonio Villalonga.—Julian Villalonga.—Juan Barceló.—Francisco Colom.—Antonio Castañer.—Jorge Triay.—Juan Maceda.—Luis Mariño.—Honorato Berga.—Gabriel Juan.—Bartolomé Huguet.—J. Barranco.—J. Martorell.—Sebastian Oliver, su señora y dos hijos.—Dos individuos de la Armada.—Alejandro Sanchez.—Total 20.

En la mañana de hoy se ha comunicado por el Juzgado de primera instancia de esta población al señor Registrador de la propiedad y á los notarios de este partido, una orden para que se abstengan el uno de inscribir y los otros de otorgar documentos de venta de la isla de Cabrera ú otro acto que envuelva reconocimiento de dominio, sin dar previo conocimiento á la Administración económica de la provincia. Esta redacción entiende ser la causa de tal medida, que la espresada isla apare-

ce de propiedad particular y según se dice tienen el propósito de venderla al extranjero los que se creen dueños de ella; por lo cual se ha mandado de Real orden instruir expediente informativo á la Administración económica sobre el tiempo, forma y motivo en que la isla se hiciera de propiedad particular adoptándose entre tanto la referida medida.

Por la guardia civil ha sido puesto en la mañana de hoy á disposición del señor Juez de primera instancia de este partido cierto sugeto por haber hurtado una escopeta y otros efectos.

La corbeta «Vandalia» ha salido para Villafraña en la tarde de hoy.

Para los efectos consiguientes anuncia la dirección general de Rentas estancadas que en Bilbao se han ocupado sellos de comunicaciones de una y cuatro pesetas de la emisión corriente, que han sido declarados falsos por los grabadores de la Fábrica Nacional del Sello.

Las diferencias mas esenciales que los distinguen de los legítimos, son:

1.^a En los de peseta falsos, todo el contorno del bulto de S. M. es completamente distinto, sobresaliendo, entre otras imperfecciones, la punta de la nariz, que es mas redonda.

2.^a La distancia que media entre el lagrimal del ojo y el nacimiento de la nariz es mayor.

3.^a Todas las letras de la palabra «Comunicaciones» es muy estrecha.

4.^a El pelo, en lugar de formar grupos de mechones como en los legítimos, solo consta de rayas sin dirección ni orden.»

En los de cuatro pesetas se observan los mismos defectos que tienen los de una peseta, y además tienen, así en el busto como en el fondo, muchos claros recortados que producen unos blancos que no tienen los legítimos.

Dice «El Anunciador Balear.»

«El sábado último se hicieron los últimos y definitivos experimentos para intentar el aprovechamiento del cable submarino que enlaza esta isla con la de Ibiza, para cuyo efecto se emplearon los aparatos mas sensibles y delicados que para el caso se conocen y se tenían prevenidos.

El resultado fué enteramente negativo, conveniéndose por último los Sres. Maspons y Fiol que era completamente inútil intentar restablecer las comunicaciones por medio de este hilo que por consiguiente se da por inaprovechable.

Así, pues, ya no queda otro recurso que colocar un nuevo cable si se quiere que tengamos comunicación con el resto del mundo, y para ello es preciso que todas las personas de valimiento de esta provincia hagan uso de su influencia para recabar del Gobierno que no retroceda ante la necesidad de colocar dicho cable en el término mas breve posible.

Para este efecto no cesaremos de clamar toda vez que la comunicación instantánea y permanente entre esta provincia y la península se ha convertido ya entre nosotros en una necesidad de primer orden, tanto por los compromisos creados cuanto para ocupar el lugar que nos corresponde en el equilibrio comercial, y social del interior y del exterior de nuestra nación.

Por estas y otras muchas razones que sobre este particular ha aducido la prensa de estas islas, es de esperar que se desplegará la mayor actividad en este importantísimo asunto y que dentro de poco tiempo volveremos á disfrutar del inapreciable beneficio de reanudar las interrumpidas relaciones telegráficas con el continente.»

CORRESPONDENCIAS PARTICULARES DE «EL BIEN PUBLICO.»

Barcelona 18 de octubre de 1878.

Muy Sr. mio: Pocas noticias de interés se han recibido del Estrangero desde mi anterior correspondencia, refiriéndose las que nos ha transmitido el cable á los preparativos que incesantemente hace Inglaterra ante las eventualidades que de un momento á otro pueden surgir en Oriente.

No deja de hacer lo mismo Rusia, cuya influencia en la corte de Cabul se manifiesta mas cada dia y hace temer que su mediacion ha de determinar en breve importantes sucesos en las posesiones británicas de aquella parte del Asia.

Mucho ha llamado la atencion el oficio que ha pasado el Vicario capitular de esta Diócesis á nuestra Corporacion municipal haciendo presente que se halla firmemente resuelto á hacer valer los derechos de la Mitra sobre el actual Cementerio, amenazando con acudir á los tribunales en demanda de justicia si se desatienden las reclamaciones que en el citado documento formula.

En su consecuencia el Ayuntamiento resolvió hace muy pocos dias nombrar una comision mixta, compuesta de tres concejales y de tres eclesiásticos. Nada ha resuelto hasta hoy la misma que merezca consignarse, lo que es de sentir dado el gran interés que este asunto reviste para nuestra localidad. Ya tendré á V. al corriente de las fases que dicha cuestion vaya tomando.

Desde anteayer sopla un fuerte levante que nos ha traído una abundante lluvia, la que es de esperar continuará sino yerran las indicaciones barométricas esta vez, como tantas otras, ha acertado sus cálculos el observatorio del «New-York Herald».

Anteayer no pudo hacerse á la mar, contra lo que estaba anunciado, habiéndolo efectuado hoy, la Corbeta de guerra «Ferrolana» Dicho buque se dirige á Palma, en donde debe embarcar algunos quintos para completar su dotacion de 100 hombres, pasando despues á ese puerto y mas tarde á Cartagena.

Continúa nuestro mercado con la calma de costumbre, de la que participa algun tanto esta Bolsa, en la cual se cotiza hoy el 3 p. S interior á 15'10 el exterior á 15'40 y el 2 p. S amortizable á 32'30.

Quedan á la carga para Ultramar los vapores avisados en mi última, cuyas fechas de salida no han tenido variacion.—Suyo affmo.—F. C. B.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

Sta. Maria Salomé viuda y Sta. Córdula vg. y mr.

CULTOS.

Corte de María.—Mañana se hace la visita á Ntra. Señora de los Angeles en S. Francisco.

Santo de mañana.

San Juan Capistrano conf. San Pedro Pascual obispo y San Juan Bueno.

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

Dia 23.

SOL.—Sale á las 6 horas, y 15 minutos de la mañana —Pónese á las 5 horas, y minutos 14 de la tarde.
LUNA.—Sale á las 12 y 46 minutos de la noche. Pónese á las 2 y 14 minutos de la tarde.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Entrados el 19.

De Cienfuegos en 63 dias Corbeta «Teresa» Cap. D. Benito Bofill, con 16 trips. madera y efs.

El 20.

De Valencia é Ibiza en 4 dias Javeque «Esperanza» pat.

Miguel Landino, con 5 trips. y arroz.

De Alcudia en 2 dias laud «Pepita,» pat. Antonio Ros con 6 trips. carbon y efs.

De Ibiza y Palma en 4 dias laud «Angela,» pat. José A. Martorell, con 6 trips. 28 ps. y algarrobos.

De Palma y Puerto-Colom en 8 horas Vapor de guerra «Gaditano» de 1 cañon 100 caballos y 52 plazas, al mando del Teniente de Navio de 1.ª clase D. José Marengo, conduciendo de remolque el bote «Lanza-Torpedos,» núm. 1.

El 21.

De Andritx en 2 dias laud «San José,» pat. Antonio Juan, con 6 trips. y yeso.

Despachados el 21.

Para Andraitx en lastre laud «San José,» pat. Antonio Juan, con 6 trips.

Para Barcelona Corbeta «Doce Junio,» Cap. D. Juan Riberas, con 14 trips. y trigo.

Entrados el 21.

De Barcelona en 3 dias Corbeta de guerra «Ferrolana,» de 22 cañones y 156 plazas al mando del Teniente de Navio de 1.ª clase D. Francisco Maurant y Sagreras.

El 22.

De Palma en 1 dia Vapor-correo «Mahonés,» Cap. D. Miguel Tuduri, con 16 trips. 20 ps. vs. efs. y la corresp.

De Pernambuco en 60 dias Berg. Gta. «Jaimito,» Cap. D. Mateo Pagés, con 10 trips. y hierro.

Anuncios.

D. José M.^a Ramirez de Aguilera

Jefe de 1.ª instancia del Partido de Mahon.

Hago saber: Que el dia veinte y cuatro de Octubre próximo y hora de las once de la mañana se venderán en este juzgado con arreglo á los pliegos de condiciones que se hallan de manifiesto en la escribanía del infrascrito, las fincas siguientes procedentes de la testamentaria de Juan Ponsetí y Roselló, vecino que era de esta ciudad.

Una casa sita en esta ciudad calle de Anuncivay, número veinte y uno, su valor siete mil pesetas.

Otra casa en la calle de S. Fernando número treinta y nueve, su valor dos mil ochocientos cincuenta pesetas.

Otra casa en la misma calle de S. Fernando, número setenta y cuatro, su valor mil setecientos cincuenta pesetas.

Otra casa en la calle de S. Guillermo, número trece, su valor setecientos cincuenta pesetas.

Y otra casa en la calle del Carmen, número noventa, su valor ochocientos pesetas.

Dado en Mahon á veinte de Setiembre de mil ochocientos setenta y ocho.—José M.^a Ramirez de Aguilera.—Juan Allés, Esno.

FABRICA

DE ABONOS COMPLETOS.

(1.ª en España, fundada en Enero de 1863.)
DISTINGUIDA CON MEDALLA DE MERITO EN LA EXPOSICION DE ZARAGOZA DE 1868; CON MEDALLA Y MENCION HONORIFICA EN LA GENERAL CATALANA DE 1871; CON MEDALLA DE PLATA EN LA AGRICOLA DE BARCELONA DE 1872; CON MEDALLA DE MERITO EN LA DE VIENA DE 1873 Y CON MEDALLA DE MERITO EN LA DE FILADELFIA DE 1877.

Dirigirse á los Sres. **GINESTA y MARQUET**, Pórticos de Xifré, número 6, entresuelo, en **BARCELONA.** 6

VENTA.—En esta imprenta informarán de quien tiene para vender un nacimiento vulgo *Betlem* muy bonito y de gusto.

Para vender.

Lo está el huerto de árboles frutales de la calle de S. Fernando comprendido entre los números 62 y 64.

Para su ajuste dirigirse calle del Castillo número 63.

Para Barcelona.

Saldrá del 24 al 26 del actual la goleta RAYO, patron Gabriel Marsal, admite carga para la ida y en dicho punto tambien admitirá para su regreso á esta. Advirtiendo á los Sres. Cargadores que solo permanecerá en el citado puerto, ocho dias.

La despacha D. Miguel Estela, Rampa de la Abundancia núm. 34, y en Barcelona los Sres. Vidal y Murall, Gignás 52 y 54 pral.

PARA LA HABANA

CON ESCALA EN PUERTO-RICO.

Saldrá del puerto de Barcelona el 30 del corriente mes, á las doce del dia, el acreditado vapor trasatlántico español

JOSÉ BARÓ

su capitan D. Juan Mas.

Admitirá carga á flete y pasajeros en sus cómodas y ventiladas cámaras de 1.ª, 2.ª y 3.ª clase.

La carga se recibirá á bordo hasta el 28 del actual.

En esta informará D. Miguel Estela, Rampa de la Abundancia núm. 34.

PARA BARCELONA.

Saldrá de este puerto la balandra ANTONIETA patron José Ortega admite carga y pasajeros. Se despacha Rampa de la Abundancia 36.

PARA LA HABANA

CON ESCALA EN PUERTO-RICO.

Saldrá de Barcelona el 3 de Noviembre próximo acreditado y magnífico vapor trasatlántico español de 1375 caballos de fuerza

SANTIAGO.

al mando de su capitan D. Quirico Riberas y Pómés, admitirá para ambos puntos carga á flete y pasajeros; para quienes posee comodidades de toda clase en sus espaciosas cámaras.

Consignatarios, Sres. Nicolau Hermanos Pórticos de Xifré, 10 bajos, Barcelona.

EL ÁGUILA DE ORO

CONFITERIA

Plaza del Principe número 9.

En dicho establecimiento se hallará constantemente un extenso y variado surtido de CHOCOLATES DE LA COLONIAL de Madrid, de varias clases y precios.

Asimismo paquetes de NAPOLITANOS al cromo, y paquetes de CAFÉ de varias clases y precios.

CARNE DE MEMBRILLO SUPERIOR, á 32 céntimos la libra.

MIEL DE LA ISLA DE CUBA de muy buena calidad á 22 céntimos la libra, y muy superior á 26 céntimos.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.